
Le	  Vrai	  Christianisme	  
Actes	  10	  :	  1-‐34	  

	  
Les	  rêves	  et	  les	  visions	  de	  ce	  passage	  ont	  eu	  un	  impact	  profond	  dans	  l’histoire	  de	  
l’humanité	  -‐	  alors	  que	  l’Évangile	  traverse	  la	  dernière	  division	  -‐	  celui	  entre	  Juif	  et	  
païen.	  
	  
Ça	  nous	  apprend	  ce	  qu’est	  le	  christianisme,	  et	  ce	  que	  ce	  n’est	  pas.	  
	  
Ce	  que	  le	  Christianisme	  n’est	  pas	  –	  marque	  1	  
La	   Césarée	   était	   le	   centre	   du	   gouvernement	   Romain	   de	   la	   Judée.	   Les	   juifs	  
détestaient	  la	  ville.	  Corneille,	  un	  soldat	  romain	  païen	  y	  habitait	  –	  mais	  le	  peuple	  
juif	   le	  respectait	  parce	  qu’il	  était	  un	  homme	  si	  bon.	  Pourtant,	   il	  n’était	   toujours	  
pas	  un	  Chrétien.	  Ça	  nous	  apprend	  que	  le	  Christianisme	  n’est	  pas	  	  le	  fait	  de	  vivre	  
une	  vie	  bonne,	  religieuse	  ou	  morale.	  Quelque	  chose	  d’autre	  est	  nécessaire.	  
	  
Ce	  que	  le	  Christianisme	  n’est	  pas	  –	  marque	  2	  
Pierre	   priait	   sur	   le	   toit	   –	   probablement	   pour	   le	   vent	   rafraîchissant	   et	   pour	  
s’échapper	  de	  l’odeur	  du	  magasin	  du	  tanneur	  dessous.	  Pendant	  qu’il	  a	  faim,	   il	  a	  
une	   vision	   d’une	   nappe	   d’animaux	   purs	   et	   impurs.	   Les	   animaux	   sur	   la	   nappe	  	  
auraient	   dégoûté	   un	   Juif	   orthodoxe	   comme	  Pierre,	   donc	   il	   dit	   ‘non’	   trois	   fois	   à	  
l’ordre	  de	  Dieu	  de	  tuer	  et	  de	  manger	  les	  animaux.	  
	  
Dieu	   veut	   que	   Pierre	   apporte	   la	   bonne	   nouvelle	   au	   païen	   Corneille,	   mais	   un	  
énorme	  golfe	  existe	  entre	  les	  deux	  hommes.	  Aller	  chez	  Corneille	  aurait	  été	  aussi	  
dur	  pour	  Pierre	  que	  de	  manger	  les	  animaux	  impurs.	  Cette	  fierté	  et	  ces	  préjugés	  
religieux	   profonds	   devaient	   d’abord	   être	   détruits.	   Ça	   nous	   dit	   que	   le	  
Christianisme	  n’est	  pas	  une	  ‘je	  suis	  mieux	  que	  toi,	  plus	  saint	  que	  toi’	  religion.	  
	  
La	  Vraie	  Chose	  
Les	   lois	  de	   la	  nourriture	  ont	  été	  conçues	  pour	  nous	  montrer	  que	  nous	  sommes	  
impurs	  d’une	  façon	  plus	  sérieuse	  que	  de	  manger	  le	  mauvais	  type	  de	  nourriture.	  
Nous	   sommes	   impurs	   dans	   nos	   cœurs.	   Le	   Christianisme	   commence	   quand	   on	  
réalise	   qu’on	   a	   ce	   problème,	   et	   qu’on	   ne	   peut	   pas	   le	   régler	   en	   vivant	   des	  
meilleures	  vies	  que	  Corneille.	  
	  
Pierre	   a	   dit	   à	   Corneille	   qu’il	   n’était	   pas	   la	   réponse	   du	   problème	   de	   Corneille	   -‐	  
mais	  que	  Jésus	  l’était.	  La	  religion	  te	  dis	  que	  tu	  dois	  te	  sauver	  en	  étant	  plus	  moral	  -‐	  
l’Évangile	   nous	  dit	   que	   Jésus	   a	   tout	   fait	   pour	  nous	   et	   que	  nous	  on	  doit	   le	   faire	  
confiance,	  et	  non	  pas	  nous-‐mêmes.	  En	  Jésus	  tout	  ce	  qui	  est	  impur	  est	  rendu	  pur.	  
	  
Répondre	  à	  la	  Grâce	  
Corneille	  s’est	  approché	  de	  Dieu,	  et	  Dieu	  s’est	  approché	  de	  lui.	  Dieu	  ne	  se	  cache	  
pas	  de	  ceux	  qui	  veulent	  le	  trouver.	  Si	  tu	  n’est	  pas	  encore	  un	  Chrétien,	  maintenant	  
est	   un	   très	   bon	   moment	   de	   venir	   à	   Dieu	   dans	   la	   repentir	   et	   la	   foi,	   en	   faisant	  
confiance	  à	  ce	  que	  Jésus	  a	  fait	  pour	  toi.	  
	  
Si	  tu	  es	  un	  Chrétien,	  c’est	  facile	  de	  se	  retirer	  dans	  un	  ghetto	  Chrétien	  et	  de	  voir	  
les	  autres	  comme	  impurs.	  	  
Mais	   l’Esprit	   et	   l’Évangile	   nous	   poussent	   à	   être	   plus	   comme	   Pierre	   –	   et	  
d’atteindre	   ceux	   autour	   de	   nous	   avec	   amour,	   et	   en	   parole	   et	   en	   actes,	   avec	  
l’Évangile	  de	  la	  grâce	  de	  Dieu.	  


